

ARTS & LOISIRS

21 Allan Ryan sera en concert dans le cadre du festival "Jours de fête", vendredi 21 mai à 20 h 30 au théâtre de la Fontaine-d'Ouche à Dijon.

ART CONTEMPORAIN. *L'Ascension des Saints de Glace*, dès jeudi, à Montigny-sur-Vingeanne

ArtBFC remet le couvert

200. L'expo se tiendra sur 200 m² répartis en deux lieux très proches dans le village de Montigny-sur-Vingeanne. **2011.** La thématique de la prochaine édition devrait être, selon Bruno Girard, l'homme et la bête.

Du jeudi 13 au dimanche 16 mai, l'association ArtBFC organise l'événement annuel *L'Ascension des Saints de Glace*, accueillant artistes de Bourgogne et de Franche-Comté.

« **P**romouvoir la création artistique. » C'est ainsi que Bruno Girard, président de l'association ArtBFC (comme Bourgogne Franche-Comté), aime à définir *L'Ascension des Saints de Glace*, l'événement qu'il organise à Montigny-sur-Vingeanne pour la deuxième fois. Cette manifestation est le « contrepoint des rencontres que l'association organise durant l'automne, comme par exemple *Des Samedis Art Rien Faire* ». Le thème de cette année est l'homme et la femme, après l'homme et la nature, thème de l'an dernier. La spécificité de l'événement printanier est qu'il invite uniquement des artistes résidant en Bourgogne ou en Franche-Comté.

L'ambition d'ArtBFC est de promouvoir l'art, mais pas seulement. Seront présents durant le grand week-



Hubert Anceau - « cuisinier singulier » selon Bruno Girard - sera présent. Photo SDR

end du 13 au 16 mai six plasticiens, un écrivain, deux performeurs... et un cuisinier ! Car, nouveauté de cette édition, le mini-festival de printemps accueille, en plus des arts traditionnels, d'autres activités

comme la cuisine et une conférence sur la psychanalyse.

Cuisine artistique

La présence de cette dernière, utilisée aussi bien chez les Surréalistes, en particulier avec Dalí ou Max Ernst, que dans le Pop Art, ne devrait pas étonner les esthètes habitués de l'art contemporain. La cuisine, par contre, a de quoi dérouter. « Hubert Anceau est un cuisinier singulier », justifie Bruno Girard. « Nous lui avons demandé d'orchestrer une production culinaire, et il a trouvé des plats en rapport avec l'art. » Au menu, entre autres, un ready-made Duchampien au fromage. C'est-à-dire ? Une des plus célèbres œuvres de l'artiste Marcel Duchamp, œuvres

qu'il nommait ready-made, est une roue de vélo et sa fourche vissées sur un tabouret. « Hubert Anceau en a repris le principe, sauf qu'il verse du fromage fondu sur les rayons de la roue. Chaque gourmet devra, s'il veut être servi, aller chercher lui-même le fromage fondu sur les deux roues mises à disposition », explique M. Girard.

Autre projet du cuisinier, la préparation d'une salade de fruits en direct : « Les cuisiniers seront à la chaîne, devant le public, et un petit jeu, une complicité pourra se nouer entre eux. » Deux mondes qui ne se côtoient d'habitude pas mis face à face, c'est un peu le symbole de la démarche plébiscitée par l'association, qui aime intégrer le public dans

« L'important pour nous est de vivre, de partager des choses avec les artistes et avec le public. »

Bruno Girard, président de l'association ArtBFC

la pratique des artistes.

« L'art contemporain n'est pas toujours facile à appréhender. Impliquer public et membres de l'association peut leur permettre de découvrir des choses qu'ils auraient jugées dérangeantes », explique le président, précisant tout de même que : « Nous ne venons pas annoncer la "bonne parole" à la campagne. » L'association ne se positionne pas dans une optique d'apporter l'art dans le monde rural. « Le festival a lieu à Montigny-sur-Vingeanne car c'est ici que je vis, ici que j'ai passé mon enfance. Je suis le fils de bistrot ! », ajoute-t-il, éclatant de rire. Il avoue être fier que le public soit d'origines différentes : « Les gens du village viennent aux différents événements, mais on peut croiser aussi des personnes venant de Dijon, de Besançon et même de Paris ! Car nous avons des artistes de niveau international », décrit Bruno Girard, avec une pointe de fierté.

ARNAUD AUBRY

Promouvoir des artistes méconnus

L'idée-force de l'association est « d'aller chercher des artistes que personne ne connaît », déclare Bruno Girard. C'est le cas de Haridas Mouchiquel. Cet artiste dijonnais, autodidacte, est d'origine indienne. Petite originalité : « Il a 75 ans », confie le président d'ArtBFC. L'artiste s'exprime à travers la peinture dite "naïve". « Son style est plein de fraîcheur, plein de verve. Ce sera sa deuxième exposition, mais la première vraiment importante », raconte Bruno Girard. Daniel Gauthey est un autre exemple de ces découvertes d'artistes méconnus. « Participer à cette exposition l'inspire, lui a donné de nouvelles idées, a stimulé son processus de création », confie le président de l'association.

INFOS Entrée de l'exposition gratuite, de 14 à 19 heures du jeudi 13 au dimanche 16 mai. Le repas du jeudi soir, 15 € (sur réservation). Contacts : ArtBFC au 06.33.10.98.41, par mail : art.bfc@wanadoo.fr ou sur le site www.artbfc.com